

Aragón-Info, miércoles 7 de febrero del 2.001

ACUDE Y EL HOMENAJE A COSTA

Ante la conmemoración anual que el Ayuntamiento de Graus viene celebrando con motivo del fallecimiento de JOAQUÍN COSTA, la Asociación Cultural para la Defensa del Esera (ACUDE) desea manifestar lo siguiente:

-El ideario de Joaquín Costa estuvo dirigido e impulsado por una conciencia muy clara de reconstrucción y regeneración de un territorio nacional común desarticulado y envejecido por una política esteril carente de proyectos de futuro.

-Este pensamiento, hoy día, ha sido manipulado e instrumentalizado por quienes propugnan demagógicamente el progreso para unas zonas y la paralización y destrucción a otras.

-En el ideario de Costa estaba presente de un modo amplio y razonado el concepto de solidaridad y nunca el de imposición y vasallaje como pretenden los actuales políticos aragoneses al suscribir el PACTO DEL AGUA que bendice la construcción de grandes embalses en el Pirineo.

-Costa hubiese, sin duda, descalificado a muchos de nuestros representantes que siguen aferrados a una cultura propia del agrarismo de otras épocas y a unos modos de entender el desarrollo de la montaña basado en su estrangulamiento.

-La sociedad política emana de la sociedad civil y no a la inversa. El desprecio de algunos políticos aragoneses hacia esta sociedad civil y el enfrentamiento que propugnan y alientan entre los beneficiarios y concesionarios de las zonas de riegos con los habitantes de la Montaña, no hace sino poner de manifiesto una alarmante carencia de convicciones democráticas.

-La presencia en Graus, con motivo del homenaje a Costa, de representantes de las juntas de regantes y de miembros de la CHE, así como de políticos que exigen los grandes embalses destinados, y ellos lo saben mejor que nadie, a privatizar el agua, nos parece una afrenta humillante para todos los habitantes de la Ribagorza.

-Exigimos una decidida política respetuosa con el medio ambiente y los bienes culturales propios, basada en un desarrollo sostenible acorde con las exigencias del momento actual que dote a los habitantes de la Montaña de expectativas reales de futuro. Deseamos un diálogo sin imposiciones ni chantajes basados en la puesta en práctica de una engañosa política de restitución territorial encaminada a dividir y comprar voluntades.

-Joaquín Costa nunca hubiera deseado la destrucción de la Ribagorza y nunca hubiera llegado a imaginar que este territorio perdiera, en los últimos cincuenta años, casi un 70% de su población.

-Desearíamos, por último, un debate serio, intelectual y abierto en torno a la figura y la obra de Joaquín Costa del que se rescate sin torpezas ni manipulaciones su ideario regeneracionista y no un acto fúnebre encaminado a sepultar su memoria y su pensamiento.

ASOCIACIÓN CULTURAL PARA LA DEFENSA DEL ÉSERA